

Staatsmedaille in Bronze für Herrn Josef Bauer

Knetzgau/Ortsteil Westheim, Lkr. Haßberge

Kurzportrait der Ehrenamtlichen Verdienste in der Ländlichen Entwicklung

- Örtlich Beauftragter der Teilnehmergeinschaft Westheim 2 von 2005 bis 2017
- Vorstand der Flurbereinigungsgenossenschaft Westheim von 1985 bis 2016 (u.a. als Vorsitzender)

Laudatio

Herr Bauer hat maßgeblich dazu beigetragen, dass die Dorferneuerung Westheim in äußerst kurzer Zeit abgewickelt werden konnte.

Herr Bauer war seit der ersten Wahl 2005 bis zur Schlussfeststellung 2017 örtlich Beauftragter der Dorferneuerung Westheim 2. Mit seiner abwägenden und lösungsorientierten Art hat er frühzeitig Probleme aufgezeigt, die dadurch gar nicht entstanden sind oder schnell gelöst werden konnten. Mit dem Vorsitzenden der Teilnehmergeinschaft Westheim 2 und der Gemeinde Knetzgau arbeitete er kompetent und vertrauensvoll zusammen, zum Wohl aller Bewohner in Westheim.

Er hat bei den Straßenbaumaßnahmen sehr vermittelt, sowohl bei der Planung als auch dann bei der Umsetzung, war beim Bau stets auf der Baustelle und hat dazu beigetragen, dass die Schwierigkeiten pragmatisch in guter Weise gelöst wurden. Eine hohe Qualität in der Dorferneuerung war ihm wichtig, dabei wurden aber auch kostengünstige und praktikable Lösungen gesucht.

Er war treibende Kraft, dass neben den Straßenbaumaßnahmen auch Einzelmaßnahmen wie die Sanierung eines Fledermauskellers und einer einsturzgefährdeten Kirchgade oder das Konzept für die ehemalige Gaststätte „Schwarzer Adler“ durchgeführt wurden. Dabei überzeugte er nicht nur den Vorstand der Dorferneuerung von der Wichtigkeit und Dringlichkeit, sondern auch den Gemeinderat mit seinem Weitblick.

In Westheim war auch die Bodenordnung eine wichtige Aufgabe. Es mussten mehr als 60 Grundstücke vermessen werden. Hier vermittelte er zwischen den Beteiligten untereinander sowie gegenüber der Gemeinde die Notwendigkeit und die Chance einer einvernehmlichen Bodenordnung.

Neben seinem Engagement für die Dorferneuerung Westheim gehörte Herr Bauer unter anderem als Vorsitzender von 1985 bis 2016 dem Vorstand der Flurbereinigungs-genossenschaft Westheim an. Seit mehr als 30 Jahren ist er Vorstandsmitglied der Jagdgenossenschaft und seit 6 Jahren Jagdvorsteher. Von 1996 bis 2014 war er Mitglied des Gemeinderates und von 1970 bis 1989 Kommandant der Freiwilligen Feuerwehr Westheim.

Westheim hat – auch und gerade durch das Engagement von Herrn Bauer - deutlich an Attraktivität gewonnen.

Deshalb verleihe ich Ihnen, sehr geehrter Herr Bauer, im Auftrag des Bayerischen Staatsministers für Ernährung Landwirtschaft und Forsten, Herrn Helmut Brunner, in Anerkennung Ihres besonderen und langjährigen Einsatzes für den Ländlichen Raum die Staatsmedaille (des Bayerischen Staatsministeriums für Ernährung Landwirtschaft und Forsten) in Bronze.